

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA \* AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABOGOS		País	Cta.
España	1		25
Extranjero (Unión Postal)	2		50
Número suelto			5 cts
Id. atrasado			10

## FILOSOFÍAS DE VERANO

### Suspiciosa y llaneza

Sé bondadoso, sé humano, sé, sobre todo, sencillo, y lleva en la mano... (y la mano en el bolsillo).  
J. M. Barriera.

Gran verdad dijo aquel que dijo sabe Dios cuántas docenas de siglos atrás que no hay en este mundo dicha colmada.

Prueba de ello, si falta hacía, es lo que le pasa y tanto le apesadumbra á mi buen amigo Fabio.

Mi amigo Fabio (todos Vdes. le conocen) es el más excelente sujeto que jamás haya echado Dios al mundo.

Joven todavía, rebosando salud, bastante acomodado para dar de mano, en cuanto se le antoje, á la apremiante labor del *pano lucrando*, y querido de cuantos le tratan ó le conocen de más cerca ó más lejos, es por su buen fondo é inmejorables prendas de carácter, el prototipo de los que parecen destinados á desmentir la frase aquella, de que «este mundo es un valle de lágrimas», como pretente y asegura, entre otros, el autor de la *Salve*.

Fabio se casó, y tiene tres chiquillos tres criaturas hermosísimas, que en su vida le han dado el menor disgusto, y son la risueña esperanza de su vejez.

Su esposa le adora entrañablemente, le mimó, y no hay para ella en el mundo más cuidado que el de sus hijos, ni más ídolo que su querido esposo.

Para colmo de bienandanza, y con esto queda dicho todo, Fabio se lleva perfectamente con su suegra...

[Y sin embargo, no es feliz! ¿Verdad, que parece esto mentir? Pues me decía la otra noche, volviendo de tomar el fresco en la «escollera» y yéndosenos caminito de casa:

—No, amigo mío, no soy feliz, y miento si otra cosa te digo.

Voy á explicarte el lado flaco de mi felicidad: la nube negra que empaña la tersura de mi cielo sonriente y diáfano.

Dotado de un carácter sencillo, y dispuesto siempre á abrir el espíritu á todas las honestas expansiones de la vida, es para mí un tormento insuperable eso de tener que replegarme tantas veces sobre mí mismo, esconder el corazón, si vale decirlo así, y rodear tantas diplomacias, astucias y rodeos como el trato social nos impone frecuentemente, de un modo ineludible.

Como debe disfrutar la almeja, cuando al primer rayo del sol de la mañana puede despegarse de la roca y entreabrir la valva, y sintiéndose refrigerada por el arrullo del agua que la besa, recibe también las caricias de la vivificante luz; así goza mi espíritu y se explaya, cuando la amistad y los más entrañables afectos corresponden á mi continuo anhelo de amar y de hacer bien á todo el mundo.

Mas, de pronto, una mano alevosa ó la afilada punta de un cuchillo intentan separar de la roca al molusco, cuando más confiado saborea las suaves caricias del agua y de la luz...

Entonces súbitamente se contrae y se adhiere con todas sus fuerzas á la roca: privándola del placer, que tan regaladamente gustaba, el instinto del peligro y de la propia conservación...

Hé aquí mi pesadilla. Yo quisiera (no sé cómo explicarlo) tener siempre abierta el alma á toda simpatía, á toda expansión de afecto cariñoso de propios y de extraños; yo quisiera no haber de replegarla nunca en sí misma, no tener que esconderla tan á menudo bajo el velo del frío egoísmo, de la estudiada discreción, del cauteloso disimulo, de la desconfianza suspiciosa; obligado á ello por las asechanzas, astucias y artimañas de los malos, de todos aquellos que no son rectos de corazón y de intenciones.

Hube de sonreír tristemente, al oír tales lamentaciones de mi amigo.

Fabio se percató de mi sonrisa y prosiguió:

—Ya lo sé, que á esto lo llaman candidez, ó cosa peor, los vivos, los hombres listos y de mundo. Ya sé que en el trato social y en las costumbres que hemos entronizado, esas son boberías utópicas, en cuya realización nadie sueña ni piensa.

Yo no me hago ilusiones. Sé que la gran ciencia mundana, la sabiduría del porvenir, es la tortuosa astucia, el arte refinado de atisbar y leer en la conciencia de los demás, escondiendo en lo

oscuro nuestra propia conciencia... Pero esto no quita que yo no eche de menos, hasta el punto de no vivir á gusto, aquellas raras y adorables cualidades,—mejor diré virtudes—que se llaman ingenuidad, buena fé, franqueza llana y candorosa.

El sujetarme á los preceptos de la *voulué* moda, que tanto recarga nuestro traje de inútiles y embarazosos atavíos, no quita el que eche muy de menos, por ejemplo, la cómoda y holgada, al par que elegante, sencillez del antiguo traje talar griego.

El tener, por nativa inclinación y por carácter, tan decidido amor á la llaneza y á las virtudes primitivas, no significa que yo me entregue confiadamente y sin reserva, en manos del primer pícaro taimado, del primer truhán habilidoso, comediante en la escena de la vida, que se haya propuesto burlarme, esplotar mi sinceridad ó escarnecerme.

Claro está que, en sintiendo la acerada punta del cuchillo, cual previsoramente almeja cierra la valva, y me adhiero con todas mis fuerzas á la roca...

Pero aquí, aquí está precisamente el disgusto mío; la pesadumbre que entenebrece y mata mi felicidad... ¡Hé aquí la nube negra de mi cielo!

—¿Y qué remedio, amigo mío? Fabio se encogió de hombros.

Seguimos silenciosamente nuestra marcha, sin hablar más palabras que las de despedida, en el momento de separarnos.

Y mientras subía yo, á la insegura luz de la cerilla, la escalera de mi casa, y pepetaba en mi alcoba y placidamente al poco rato me rendía al sueño, iban rodando por mi cerebro dos ideas á cual más vulgares, á saber:

Que Fabio era un raro ejemplar, tan estimable como raro, del hombre sincero y bueno á carta cabal,—lo que vulgarmente llamamos *un trós de pá*,—formado y vaciado en un molde mandado ya retirar de puro viejo y anacrónico.

Y que el hado de Fabio (si es que hay algo de verdad en eso de *hadós*), al destinarlo á morir y á vivir en este bajo mundo, una de dos: ó equivocó al habitante, ó equivocó el planeta.

M. OBRADOR.

## DE LA VIDA

### Azorin en Mallorca

Flota en el largo corredor de la Cartuja y juguetea en los tílos el espíritu de Alejandro Dumas. Una noche en el barranco (Estret) unos *bandoleros*, enmascarados, asaltan un carruaje, y cuando uno de los viandantes ve *amenazada su vida* con un pistolón de guardarropa, sonora cargada repetida por las oquedades de la serrería del Teix pone fin al encanto: una carta con timbre del Grand Hotel escrita en lengua de Molière llega á Valldemosa: un apuesto galán viste correcto traje blanco, deja caer de sus bolsillos un pañuelo coque-ton color verde, mientras del otro asoma una cartera granate con letras de oro; el galán esperanzado por la carta espera á una gentil y apasionada francesa que le dió *rendez-vous* en «Son Moragues»; tintinean los cascabeles de un carruaje; en el fondo aparece la *garbosa* silueta de la mujer esperada, envuelta en amplio guarda-polvo y oculto el rostro por blanco velo.

¡Nueva travesura! El encanto desaparece como en el barranco.

La francesa es un joven histrion que se presta dócil á los caprichos de la Colonia.

¿Qué nueva eutrapelia preparará para mañana el espíritu de Dumas?

¡Qui lo sa!

Azorin, mira á través de su *monocle* el paisaje; una puesta entre celajes, los troncos dantescos de los olivos, las umbrías del bosque de Miramar y exclama «nada vi igual...» «no tenía una idea...» «es lo más hermoso de España».

A la vuelta del paraíso del Archiduque nos detenemos en «Ca'n Mosseny».

Maura nos recibe en el vestíbulo. Se muestra locuaz hablador.

La *roqueta* se adueña de su espíritu; habla de Mallorca, de sus bellezas con entusiasmos de niño.

Depora que le falte tiempo para recorrer Pollensa, l'Avall d'en March y para llegar hasta Formentor.

«El estado social de Mallorca lo encuentro á mi vuelta después de tantos años—dice—completamente cambiado.

Se arruinaron las antiguas casas por no poder seguir la evolución de la vida nueva, y en Mallorca se encuentran el hambre con las ganas de comer; se venden las grandes propiedades, se subdividen en parcelas, y una legión de trabajadores incansables labran la tierra, cubren la isla de arbolado, cercan las heredades, siembran para que recolecten sus nietos.»

«La tierra—añade Maura—no es en Mallorca un medio de colocar capital; su posesión es un título honorable, algo de abelengo.» «El señor de la tierra es mirado con respeto y á su paso se descubren los payeses, como en pasados siglos.»

La conversación del señor Maura continúa y pasamos escuchándole largo rato Juan Sureda, Azorin y yo.

Es la hora de la cena: nos despedimos anunciando para el día siguiente volver á Ca'n Mosseny.

Maura nos acompaña; baja con nosotros la rampa que conduce al camino y nuevamente estrechamos la mano que con jovial franqueza nos tiende el incomparable orador.

En casa de Sureda se nos une Rusiñol. Una cena espléndida en el palacete á donde llegan oleadas del grato aroma del jazmín; una cena con discretos y carcajadas: miel sobre hojuelas.

Se discutió la *internacional*, que avanza según unos en automóvil, se habló de catalanismo, de las escuelas de pintura, de literatura... china.

Llegaron a los postres Antonio y Miguel Maura y Pedro Sureda y la discusión pasó... A VÍAS DE HECHO.

Andrés CORZUELO.

## Lecturas y comentarios

Un limpiabotas del bello sexo.—Un suicidio en París.

Todas las personas que pasaban en la mañana del sábado último por una de las calles principales del West-End de Londres se quedaban paradas, dice un periódico de aquella capital, ante una joven de bonita aunque pálida cara, que de rodillas, con una caja de cepillos y botes de lustre á su lado, invitaba á los transeúntes á limpiárles el calzado.

La joven limpiabotas vestía de negro, sombrero de paja con lazo del mismo color y llevaba en el brazo izquierdo un brazalete de latón con las palabras: «Sociedad central de limpiabotas.»

Hablando, con marcado acento irlandés, dijo á un *reporter* del *Daily Mirror* llamarse Mary Mahoney y que le imposibilitada de ganarse la subsistencia con la costura y labores de aguja había tomado aquel oficio.

«He empezado esta semana, dijo; la mayor parte de mis clientes han sido jóvenes que se dirigían á sus respectivas ocupaciones y una señora, la única á la que he limpiado las botas. Pero lo que más me contraría en mi nuevo oficio es que la gente me rodee y se me que demorando mientras trabajo, y tantome molesta esta curiosidad que temo verme quizás obligada á renunciar á esta manera honrada de ganarme el sustento.»

El suicidio de la semana ha sido *sensacional*. En un hotel de la rue des Pretes-Saint Germain, fué encontrado el cadáver de una mujer hermosísima y elegantemente vestida.

La desgraciada se había ahorcado liándose al cuello un trozo de tela que ató á uno de los barrotes de la cama. Sobre una mesa dejó la siguiente carta:

«Desesperada por el abandono de mi marido, me he dado la muerte. La vida no tiene ningún atractivo para mí.

Perdona á todos los que me han causado tan honda pena.

Baronesa Bertha von Eicksteld.

La policía ha hecho pesquisas averiguando que la baronesa Bertha se casó en 1900 con un oficial del ejército alemán, agregado á la embajada del imperio germánico en Londres.

Los esposos vivieron felices, hasta que hace pocos meses vinieron á París, instalándose en un gran hotel de la plaza de la Opera. El barón se enamoró locamente de una *demimondaine*, y pretextando asuntos urgentes, salió de París acompañado de la joven.

La baronesa esperó diez días el regreso de su marido, y desesperada se quitó la vida.

El barón ha perdido una mujer hermosa, elegante, y que lo quería con delirio, su grado en el ejército alemán, donde será dado de baja y la estimación social... Y todo por pasar unos días con *demimondaine*, que mañana volará como una mariposa.

ARGOS.

## La huelga de Bilbao

Tranquilidad.—Reuniones de patronos y obreros.—Por buen camino. Los directores de periódicos.—Noticias exageradas.—Los toros.

Bilbao 24.—La situación continúa en el mismo estado, tendiendo á mejorar. Desde luego puede asegurarse que la huelga general ha fracasado.

En las canteras de Iturrigorri hubo esta mañana una colisión entre los obreros que trabajaban y un grupo de huelguistas que intentaban ejercer coacción.

Acudió la fuerza pública, restableciendo el orden después de repartir algunos palos.

Esta tarde, en La Arboleda, celebrarán un *meeting* los huelguistas, para tratar de la cuestión del día. Lo ha autorizado el gobernador militar lo mismo que otro convocado para esta mañana en Gallarta; pero éste no ha podido celebrarse por no haber concurrido número suficiente de obreros.

También á las seis de la tarde se verificará en la Cámara de Comercio una reunión de comerciantes, Liga de navieros, Asociación de propietarios y otras representaciones de las fuerzas vivas de Bilbao.

Ante ellas, la Sociedad minera explicará el desarrollo de la huelga, la intervención que en ella han tenido los patronos y lo que han hecho para evitar se llegara á la situación actual, de la que dejan toda la responsabilidad á los obreros.

El ministro de Marina, señor Alvarado, confía en que todos estos trabajos, por él iniciados con su gestión de anoche y esta mañana, se verán coronados por el mejor éxito.

Los directores de los periódicos locales se reunirán esta tarde para decidir la línea de conducta que han de seguir, en vista de que los tipógrafos persisten en la huelga, haciendo imposible la publicación de los diarios.

Hay que desconfiar de las noticias que se propalan por ahí, y que aun dentro de Bilbao circulan, diciendo que aquí es grande el pánico y que por las calles no se ven más que patrullas del Ejército.

No hay nada de esto. La tranquilidad es completa: en las calles no se ven más que pequeños retenes de tropas en los puntos estratégicos, y los trenes de Portugalete y Las Arenas circulan llenos de viajeros, entre los cuales hay muchas señoras.

El elemento popular está indignado con la supresión de las corridas de toros, y en unión del pequeño comercio censura duramente la actitud de los huelguistas, que ha causado en estos días grandes perjuicios.

El elemento popular está indignado con la supresión de las corridas de toros, y en unión del pequeño comercio censura duramente la actitud de los huelguistas, que ha causado en estos días grandes perjuicios.

Camino de la solución.—El ministro de Marina y los obreros.—El señor Alvarado á San Sebastián.—Visita del Rey.

Bilbao 24.—Las impresiones son cada vez más optimistas.

Se cree que los obreros aceptarán las explicaciones de los patronos, cuyo texto les entregó el ministro de Marina y en este caso se pondrá término inmediato al conflicto.

Se dice que se autorizará á los obreros para reunirse en las minas, con objeto de dar cuenta á sus compañeros.

El señor Alvarado marcha á San Sebastián.

Se ha recibido noticia de que el Rey vendrá á Bilbao.

El *meeting* de Baracaldo.—Los obreros, intransigentes.

Bilbao 24.—Acaba de terminar el *meeting* de Baracaldo.

El resultado de él no es favorable para la solución del conflicto.

Los obreros se muestran intransigentes.

Reunión de las fuerzas vivas.—Acuerdos de importancia.

En conferencia telefónica que ayer tarde celebramos con nuestro compañero señor Betegón, nos dijo éste que iba á celebrar una reunión, á la que concurrirían los representantes de las fuerzas vivas de Bilbao, para tratar de la huelga.

El periódico ABC relata en los siguientes términos lo sucedido en la reunión.

«El presidente de la Diputación, señor Urquijo, hizo la historia de la huelga.

«En el día de hoy—agregó—las circunstancias han variado. La Prensa de Madrid y de San Sebastián publica noticias que deben rectificarse: Lo que á mí personalmente se refiere, no me importa: únicamente calificaré de criminal la especie de que yo, Urquijo, tengo la culpa de la huelga. La manifestación del ministro de la Gobernación, como se publica en diferentes periódicos con las mismas palabras, debe considerarse como Nota oficiosa, y en cuanto tuve conocimiento de ella fui á visitar al ministro de Marina, para protestar con energía de que hubiese sido hecha en nombre del Gobierno. Como en ella se ofende á los vizcaínos, el presidente de la Diputación debe pensarse al frente de todos para pedir una explicación.»

Como consecuencia de este discurso, los allí reunidos fueron á visitar por la tarde al ministro de Marina, quien les manifestó que, hablando por teléfono

con el presidente del Consejo, éste negó que el señor Dávila hubiese podido formular el juicio que se le atribuía.

Al dar cuenta de ello, dijo el señor Urquijo:

«Esto no basta: cuando nos hemos portado bien, cuando hemos llevado hasta el último extremo la delicadeza al tratar con los obreros, no es posible que por un ministro se niegue todo esto, como se ha hecho, y se propalen por toda España tales manifestaciones. No basta que un ministro de Marina diga que son inexactas: es necesario dar á la rectificación la misma publicación que ha tenido la ofensa, en un acto que tenga resonancia, y en el que se diga que todo ha sido una equivocación: que nunca un ministro de la Corona ha podido decir tales cosas.»

Para conseguir esto es necesario que una Comisión vaya á San Sebastián, á hablar con el Rey y con el presidente del Consejo, restableciendo la verdad, y logrando una reparación para los vizcaínos ofendidos.»

Añadió que él, como presidente de la Diputación, hacía presente al ministro que las negociaciones que se han realizado, y que estaban en vías de término feliz, han quedado destruidas por las palabras del señor Dávila, que han hecho creer á los obreros no sólo que el Gobierno está á su lado, sino que además ofende á los patronos.

Inmediatamente se acordó que hoy la Diputación en pleno, acompañada por diputados á Cortes y senadores, presidentes de la Asociación de patronos y Círculo Minero, de la Asociación de navieros, de Bancos, ferrocarriles, Colegio de agentes de Bolsa, Colegio de corredores de Comercio, Asociación de propietarios, Juntas locales, etc., todas las fuerzas vivas de Bilbao, salgan en el rápido de la mañana para San Sebastián, y soliciten audiencia de Su Majestad y del jefe del Gobierno.»

Continúa la huelga

Reunieron ayer tarde en La Arboleda los huelguistas, en número de 4.000.

La discusión fué empeñada, acordándose rechazar las proposiciones que se les han hecho, manteniendo en toda su integridad las primitivas condiciones.

Han fracasado, pues, las gestiones hechas para terminar la huelga.

Noticias oficiales

Anoche se comunicó á los periodistas en el ministerio de la Gobernación esta síntesis de noticias:

«Se considra á asegurado el orden en Bilbao y en Castrourdiales.

Fracasadas las gestiones para la solución del conflicto.

Continúa la huelga.

El ministro de Marina sigue en Bilbao, procurando el arreglo.»

Acuerdo de las Sociedades obreras

Anoche volvió á reunirse el Comité de la Unión General de Trabajadores, tomando el acuerdo concreto de declarar el paro general en toda España, en el caso de que el Gobierno apele á represiones sangrientas.

Los socialistas

También anoche, y bajo la presidencia de Pablo Iglesias, se reunió en la redacción de *El Socialista* el Comité nacional del partido, tomando los siguientes acuerdos:

«Protestar contra la declaración de la ley marcial en Bilbao, y aún más por haber sido promulgada hallándose en el Poder un Gobierno liberal.

Adherirse al *meeting* proyectado por el Centro Obrero de Madrid; y Observar una actitud expectante, para determinar, si las circunstancias lo hicieran preciso, la movilización de todas las fuerzas sociales de España.»

El proceso del atentado de la calle Mayor

Ha sido remitido á la Audiencia el sumario instruido por el atentado de la calle Mayor.

Es muy voluminoso y está dividido en seis piezas porque de otro modo resultaría muy costoso su estudio, pues contiene en total 3.056 folios.

El juzgado ha declarado el procesamiento de siete personas á saber: Nakens, Ferrer, Mayoral, Ibarra, Martínez, Mata y su mujer.

Los procesados, á excepción de Nakens, han nombrado sus abogados defensores, que son:

El Sr. Pi y Arsuaga, de Ferrer. El señor Pallarés, de Ibarra, y de Mayoral. El señor Rosellen, de la mujer de Mata. Y el señor Larramendi, de Mata y de Martínez.

Según parece, la significación de Ferrer en la causa anarquista no da lugar á dudas, porque en el sumario hay cartas de su puño y letra que lo comprueban claramente.

También resulta comprobado que la amistad entre Ferrer y Morral era muy antigua, llegando hasta el punto de que el último estuvo en Madrid para ofrecer dinero, en nombre de su amigo, á varios periódicos anarquistas, para que hicieran determinada campaña.

Un dato importante arroja el sumario: el de que Mateo tuvo participación

en el atentado cometido en París contra el Rey, pues el dependiente de una agencia de transportes le reconoció como la persona que había facturado el paquete que contenía la bomba.

Los móviles que impulsaron á Morral á cometer el atentado, fueron sus ideas anarquistas, aunque quizás también el amor fué consejero.

Se habla de la existencia en el sumario de cierta carta de la novia de Morral, á la que éste profesaba gran cariño.

Parece que la muchacha era una exaltada, y hacía del anarquismo una verdadera religión.

¿No podría ella haber aconsejado á Morral?

De las diligencias practicadas se desprende también que la policía de Barcelona estuvo torpe, pues días antes del atentado un inspector de vigilancia francés vió á Morral en la estación de Barcelona.

En el proceso se califica el hecho de atentado contra el Rey.

Uno de los trabajos del juzgado ha ido dirigido á esclarecer quién fué la persona que grabó á un árbol del Retiro la inscripción referente al atentado.

Parece comprobarse que fué esta obra de Morral, pero constan en el sumario declaraciones de cuatro personas que manifiestan haber visto la inscripción dos días antes de aquel en que fué descubierta por el militar que la denunció al juzgado.

Resulta también demostrado que los anarquistas de Barcelona esperaban conocer el resultado del atentado para al día siguiente hacer explotar varias bombas en Barcelona.

Igualmente se comprueba que Morral era conocidísimo como anarquista, y hay varios folios en los que se detallan sus viajes por el extranjero y sus tratos con anarquistas muy caracterizados.

Hay también una sentencia de un juzgado de Barcelona condenando á Ferrer y á Morral por la publicación de un libro de tonos revolucionarios.

Resulta más franca la situación del periodista republicano don José Nakens. Este seguramente no intervino directa ni indirectamente antes del suceso.

También se considera muy posible que de las declaraciones del señor Nakens se deduzca que en lo que hizo para facilitar la huida de Morral influyó mucho la forma amenazadora en que éste se le presentó y algunas otras circunstancias que esclarecerán en juicio oral.

Todos los demás procesados aparecen en el sumario como encubridores, por cuanto tienen participación más ó menos eficaz en los trabajos para facilitar la huida de Morral.

De acuerdo con los informes periciales, el Juzgado estima los daños causados á la Casa Real en 19.849 pesetas, y en 1.350 pesetas las producidas en la casa número 88 de la calle Mayor.

Los muertos resultan ser en definitiva 25 y 109 los heridos, entre los cuales hay 14 que todavía no han podido ser dados de alta.

La vista de esta causa se efectuará en los últimos días del año actual ó en los primeros de 1907.

## Las ruinas de Numancia

Continúa el distinguido arqueólogo señor Mérida, sus interesantes informaciones acerca de las excavaciones que se efectúan en las ruinas de Numancia.

Hace la descripción de la nueva Numancia, ó sea de la que se levantó sobre las ruinas de la primitiva ciudad de los romanos.

Los arquitectos seguramente fueron también romanos y tuvieron que acomodarse en la disposición de las casas á las necesidades y á las costumbres de los indígenas.

Estos extremos y circunstancias hicieron que de las primitivas murallas numantinas quedarán los fundamentos ó sea las construcciones que servían para las edificaciones, pero no se debieron reponer.

Trazadas las calles, no fueron modificadas, de modo que bajo las ruinas romanas están las numantinas.

Creer también que muchas piedras de la antigua ciudad fueron aprovechadas para la construcción de la nueva.

Hablando luego de las calles dice

# PALMA

El Alcalde señor Calvet, recibió ayer un besalamano de don Antonio Maura, acompañando una carta del señor Ministro de Hacienda en la que le manifiesta que gustoso atenderá á su recomendación en pro de la instancia elevada por el Ayuntamiento pidiendo una baja en el cupo de consumos.

En el arrabal de Santa Catalina ocurrió ayer un choque entre dos carruajes, sufriendo uno de ellos la ruptura del eje de las ruedas.

Con tal motivo se trabaron de palabra ambos conductores, no pasando á mayores, gracias á la oportuna intervención de un agente de la autoridad.

En la mañana de ayer ocurrió en la calle de Fiol una fuerte disputa entre los sujetos, los cuales llegaron á los hechos, recibiendo uno de ellos un fuerte golpe en el ojo izquierdo.

Intervinieron en la disputa varios transeúntes que restablecieron la paz entre los contendientes.

Por el cabo de mar de guardia señor Rosselló fueron sorprendidos ayer por la mañana dos falcuchos que en sitio prohibido por el señor Comandante de Marina, estaban pescando con javegas rebajadas.

Los fueros ocupados dichos aparejos siendo citados para comparecer ante aquella autoridad, quien resolverá lo que haya lugar.

Por orden del jefe del Departamento de Cartagena, han sido indultados de la pena de prófugo concediéndoles á la vez la reducción á metálico, á los inscriptos Ramón Alemañy Esteve y José Pérez Gonzalez.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Peña da cuenta de haber puesto bajo la acción judicial á un individuo por robo de una máquina de cortar el pelo.

La de Son Servera ha ocupado á un individuo una escopeta que usaba sin autorización.

La de Sóller da cuenta de haber denunciado á dos individuos que con una cerilla prendieron fuego á unos zarzales inmediatos á la fábrica de tejidos del señor Morell, quemándose dos limoneras.

La de Ibiza participa haber detenido á un individuo autor del robo de un reloj á un amigo suyo á quien acompañaba en la noche del día catorce y que se hallaba en estado de embriaguez.

Denuncia la de La Puebla á un sujeto que apacentaba cien cabezas de ganado lanar en propiedad ajena.

Por analogía falta denuncia la de Manacor á dos sujetos.

La de Alaró hace la denuncia de dos mujeres que sin permiso se dedicaban á reboscar almendras en la finca Son Chindol, propiedad de don Nicolás Rosselló.

La Diputación Provincial, acordó en la última sesión el presupuesto de gastos para satisfacer la cantidad de alquiler del edificio en que se halla instalado el Juzgado de Ibiza y Tribunal del jurado, respectivo al año 1907, cuyo reparto de 600 pesetas, á que asciende dicho presupuesto entre los pueblos de la provincia, es como sigue:

Ibiza, 300'00 pesetas; Formentera, 27'12; San Antonio Abad, 75'97; San José, 70'24; San Juan Bautista, 41'85; Santa Eulalia, 84'82; total 600'00 pesetas.

Se han anunciado para la segunda quincena del mes de Octubre los exámenes correspondientes para aspirantes á procuradores, los cuales se celebrarán en esta Audiencia.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes durante la primera quincena de Septiembre, expresando si desean obtener el título que les habilite para ejercer en poblaciones donde haya audiencia ó en las que no la haya.

Se halla en estado verdaderamente intransitable el piso del Camino de Ron da comprendido desde la carretera de Sóller, cuya conservación pertenecen al Ayuntamiento y cuyo estado forma verdadero contraste con el que se observa con el resto en dicho Camino que pertenece al Estado.

Ayer, una joven que estaba limpiando unos cristales tuvo la desgracia de que uno de estos se rompiera produciéndose una estensa herida que le fué curada en la casa de socorro.

El señor Comandante de la guardia municipal puso ayer á disposición del señor Juez competente á una joven que había promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Se halla vacante, por no haber querido tomar posesión el recientemente nombrado, la plaza de médico titular de la villa de Algaida, dotada con el haber anual de 999 ptas.

Los aspirantes á la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de aquella Corporación dentro el plazo de 20 días.

Por la Junta clasificadora de aspirantes á destinos civiles han sido significadas ora los destinos que se expresan los individuos siguientes por resultar con mejores condiciones que las demás que las solicitaban.

Ayuntamiento de Palma, Celador de vias y obras del ensanche, con 1.000 pesetas, Sargento licenciado, Jorge Balaguer Antich.

Idem de San Luis (Menorca), Guar-

ganado de cerda, que podría haberse extendido de celebrarse el mercado.

La Junta hubiera visto con gusto que el Inspector de Veterinaria girara una visita á Felanitx para tener noticias exactas de la importancia de aquella epidemia, pero la falta de recursos le impide realizar tan justo deseo.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## Notas municipales

Bajo la presidencia del señor Barceló se reunió ayer la Comisión de Hacienda aprobando el reparto del presupuesto carcelario de este distrito municipal para el año 1907.

Dicha Comisión volverá á reunirse hoy á las doce para resolver varios otros asuntos de su competencia.

Para hoy á las doce se halla convocada la Comisión de Obras.

La Comisión de Fomento se reunió nuevamente ayer á las doce de la tarde acordando proponer al Ayuntamiento la adquisición de un nuevo y espacioso local en el caserío de los Hostaletes, en el cual podrán instalarse las escuelas municipales de niños y niñas de dicho caserío.

Para hoy á las doce se halla convocada la Comisión de Obras.

La Comisión de Fomento se reunió nuevamente ayer á las doce de la tarde acordando proponer al Ayuntamiento la adquisición de un nuevo y espacioso local en el caserío de los Hostaletes, en el cual podrán instalarse las escuelas municipales de niños y niñas de dicho caserío.

Mantuvo la acusación el Abogado del Estado señor Guasp.

La defensa corrió á cargo del abogado José Felici.

Abierta la sesión se procedió al examen de la procesada la que negó toda participación en el hecho que se le imputa diciendo que la pareja de carabineros no le encontró cantidad alguna de tabaco.

Como testigos comparecieron los carabineros Miguel Tous y Manuel Sanders, quienes afirmaron que en cierta ocasión sorprendieron á la procesada que llevaba un paquete y sospechando fuera tabaco le dieron el alto; que dicha mujer abandonó el espresado paquete diciendo que no era suyo.

Terminado el periodo de las pruebas las partes mantuvieron sus condiciones fundándose el señor Guasp en que las declaraciones de los testigos demuestran que la procesada era la autora del delito por el que se le acusa.

La defensa sostuvo que el hecho no estaba probado, puesto que á la procesada no se le encontró tabaco alguno encima.

El señor Presidente declaró concluso el juicio para la sentencia.

## Audiencia

### Causa por contrabando

Para hoy á las diez y media está señalada en juicio oral y público, la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Andrés Amengual Coll, Bartolomé Amengual Coll y Juan Vaquer, acusados del delito de lesiones.

El hecho ocurrió en la calle de la Harina de esta ciudad el día 8 de Septiembre del año último.

Según refiere el señor Fiscal los procesados Bartolomé y Andrés Amengual Coll con su sobrino Andrés Amengual Torres entraron en una taberna de la calle citada. Al poco rato llegaron el Juan Vaquer con su compañero Jorge Palmer, poniéndose á discutir con los primeros amigablemente pero llegando á disputar de manera que vinieron á las manos causando el Vaquer lesiones leves á Andrés Amengual Coll y Andrés Amengual Torres, las que quedaron curadas á los tres días; pero cuando ya se habían retirado de la taberna el Vaquer y el Palmer que iban por la calle de Bauló, fueron alcanzados y acometidos por los hermanos Andrés y Bartolomé, cogiendo éste por los pies y derribando al Vaquer en cuya posición el Andrés le infirió con una herramienta una herida penetrante en el vientre y cuando llegaba en su auxilio el Palmer le hirió también en el vientre con la referida herramienta.

Añade el señor Fiscal que cuando fué agredido el Vaquer, y antes de ser herido dió para defenderse un puñetazo á Bartolomé Amengual, produciéndole la fractura de una costilla.

Califica los hechos de lesiones graves y pide para cada uno de los procesados la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias.

Los procesados Amengual estarán defendidos por el abogado don Fernando Pou y representados por el procurador don Rafael Ramis, el Vaquer lo estará por el abogado don Miguel Frau y el procurador don Agustín Foster.

## Junta provincial

### de Sanidad

Ayer á las once se reunió en el Gobierno civil la Junta de Sanidad.

Presidió la sesión don Miguel Berga, asistiendo los señores Guas, Rover, Bota, Semir, Bosch, Alzamora, Munar y el Srío. señor Losada.

Se aprobó el acta anterior.

Se acordó informar al Gobernador, de conformidad con las Juntas Centrales del Patronato de médicos y farmacéuticos titulares, los expedientes del médico y farmacéutico titulares de Binisalem, declarando ilegales la separación de los mismos de sus respectivos cargos y que proceda sean repuestos.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Fomento del Ayuntamiento de esta ciudad referente á la desaparición de los nichos del cementerio viejo de Palma por insalubres y ruinosos, sustituyéndolos por otros subterráneos en el cementerio nuevo; se acordó que cesen los enterramientos en los primeros de dichos nichos así que existan disponibles los nuevos.

Se aprobó la suspensión del mercado de ganado que debía celebrarse estos días en Felanitx por existir allí desatrollada la epidemia rosola entre el

segundo teniente don Jaime Albertí y Rafael de Aguilar y los alumnos don Juan Galbis, don Honorario Pons y don Rafael Pacheco.

El viernes fué hallado colgado de una higuera en el predio «Trapiucó», el cadáver del joven Martín Mercadal Pons, de unos dieciocho años, en completa descomposición, suponiéndose habría unos quince días que estaría en aquel sitio.

## Ciudadela

Ya no recuerdo cuando les escribí mi última correspondencia. Ha llegado el caso de enmendar tan largo silencio y esto para darles cuenta de un acontecimiento gratuito para esta ciudad. Don Rafael Gasset, dos días antes de abandonar el Ministerio de Fomento, dictó una Real orden por la cual, desestimando el magno proyecto de mejora y ensanche del puerto de Ciudadela, obra del Ingeniero don Julio Valdés, ordena al Ingeniero Jefe de Obras Públicas de esta provincia proceda á la redacción de otro proyecto que comprenda las siguientes obras: 1.º Ensanche de la Cala d'en Busquets en lo necesario para que los vapores correos de Mahón puedan dar la ciaboga sobre una boya de amarre fundada en dicha cala. 2.º Construcción de un muelle suficiente para las necesidades del puerto y 3.º Dragado del mismo.

Debe tan importante concesión á los continuos trabajos y á las influencias puestas en juego por el señor don Antonio Vila, hijo de esta ciudad, americano acudalado, residente en Barcelona, que tiene un verdadero empeño en dedicar su actividad y sus energías á procurar á su ciudad natal todas las mejoras y los progresos posibles.

Muy grande será la gratitud que le deba Ciudadela por la mejora indicada, pues no dudamos que el proyecto que presente el dignísimo Ingeniero Jefe de la Provincia será aceptado por la Superioridad y puesto en práctica en breve plazo, en el más breve que estas cosas consienten.

Don Fernando Weyler, diputado por Menorca, parece que se interesa mucho por la realización de tal proyecto y esto hay también que agradecerle á dicho señor.

Y esto es cuanto tenía que decirles. Ojalá pudiera darles todos los días noticias tan gratas. No me acusarían entonces de prezo en escribirles.—C. 25 Agosto 1906.

## Santa Eugenia

Parece que los vecinos de este pueblo quieren este año mejorar algo la fiesta cívico religiosa que anualmente dedican á su excelsa Madre por el Dulce nombre de María.

Reina entusiasmo entre los moradores y la Comisión organizadora gasta buen humor. Todo se esfuerza para que aquella resulte atractiva y lucida.

Han elegido el siguiente programa para los tres primeros días del próximo Septiembre.

Día 1.º.—A las 19 y media solemnes completas en la Iglesia parroquial. A las 20 se dispararán en la plaza Mayor, vistosos fuegos artificiales, soltando á la vez variados cohetes y amenizando los intermedios la nueva banda de música.

Día 2.º.—Por la mañana tercia y oficio mayor con sermón que correrá á cargo del Rdo. señor don Juan Negro de Buñola.

A las 16 grandes carreras de hombres y caballerías en el predio Son Mascaró; á las 18 música y á las 20 baile al estilo local.

El día 3, y último se repetirá todo lo del día anterior con la sola diferencia de que las carreras tendrán lugar á las 12 en vez de las 16.

## Sóller

La fiesta que se celebró el domingo en el Convento de Franciscanos, dedicada al glorioso San Roque, fué solemne, como de costumbre.

Consistió en completas al anochecer del sábado y en misa mayor con música y sermón que corrió á cargo de don José Marqués Pbro.

La capilla del Santo estaba adornada con gusto y profusamente iluminada, siendo numerosísima la concurrencia de fieles que á los mencionados actos asistió.

—Más lucida que en años anteriores resultó la fiesta cívico-religiosa celebrada en los días 23 y 24 del actual en honor del Apostol San Bartolomé patrono de esta ciudad. En la tarde del jueves fué paseado por las calles de la población un corpulento buey que más tarde fué sacrificado y repartido este á los coparticipes. Por la noche hubo música en la Plaza de la Constitución y baile en la Plaza de Antonio Maura.

El viernes por la mañana la banda que dirige el Sr. Rotger recorrió las principales calles de la población, tocando diána; por la tarde, en la calle del Príncipe y Plaza de la Constitución hubo carreras de hombres, niños y bicicletas, amenizando el acto la banda que dirige el Sr. Marqués. La concurrencia era numerosa.

Por la noche, en la Plaza, baile al estilo del país, con músicas y otra banda tocó primero en la Plaza de Antonio Maura y luego en el Paseo del Príncipe.

Cuando mayor era el bullicio la banda que dirige el Sr. Marqués abandonó el catafalco, alegando que la otra banda tocaba en el Paseo del Príncipe en vez de la plaza de Antonio Maura.

A fin de que el baile pudiese continuar, el alcalde, de acuerdo con la Comisión de festejos, dispuso que la banda que dirige el Sr. Rotger se trasladara á la Plaza, y apenas había empezado á tocar se oyeron algunos fuegos y silbidos por ignorar el público á que obedecía aquel cambio de música; pero conocida la causa y debido á las acertadas

## De las islas

### Mahón

La Cámara de Comercio de esta ciudad, fundada en la baja de los cambios que impide operar comercialmente como antes con éxito con Cuba, México y demás repúblicas sudamericanas ha dirigido una exposición al Ministro de Estado recomendando la celebración de tratados de comercio con aquellos países, como un medio de contener la emigración, pues no pudiendo tener salida por los motivos expuestos los artículos de exportación, como son el calzado y los bolsillos de plata y oro, cuya manufactura es el sostén de innumerables familias, éstas se ven obligadas á abandonar su tierra natal ante la falta de trabajo.

—Por vía de Alcudia y Ciudadela, ha llegado á esta ciudad el señor don Pedro B. Valls, cónsul de los Países Bajos en las Baleares al objeto de pasar unos días entre su familia.

—El viernes llegó á esta ciudad, embarcando el domingo para Palma, don Luis Ruiz hijo del señor Gobernador civil de la provincia.

—El mismo día llegó procedente de Palma de Mallorca el oficial segundo del cuerpo de telegrafos señor don José Álvarez Aleñar Jefe de Reparaciones de esta provincia, quien viene para inspeccionar los trabajos que se han empezado para el tendido del nuevo hilo que se establece directamente entre ésta y Palma debiendo empezar á funcionar tan pronto queden terminados dichos trabajos.

—Han salido para continuar sus estudios en las respectivas academias el

OBRA DE SANTOS OLIVER

# ENTRE DOS ESPAÑAS

PRECIO 3'50 PESETAS

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.



## J. BALAGUER SUCESOR DE V. Banqué

CALLE COLON, 34, PALMA

Almacén de música, pianos, armoniums, instrumentos para banda y orquesta, gramófonos y discos muy económicos.

## VENTAS AL CANTADO Y A PLAZOS

CALLE COLON, 34, PALMA

Los pianos Chassaigne, Erard y Steinway son los mejores que se conocen

disposiciones de nuestra primera autoridad, al momento renació la calma.

El público independiente censuró la inmotivada retirada de la banda del Sr. Marqués.

—Hoy ha sido nuestro huésped, aun que sólo por breves horas, aquel pequeño filósofo tan conocido en el mundo de las letras, que firmaba y sigue firmando sus escritos con el conocido pseudónimo *Asorin*.

Ha venido acompañado de varios amigos, entre ellos, Torrandell y Salvá, hospedándose en casa de D. Jerónimo Estades, en donde, de sobre mesa hemos tenido el gusto de estrecharle la mano.

Desémosle que su corta estancia en el valle le haya resultado agradable.

De regreso de su viaje á Barcelona y Cete, es esperado en esta el martes por la mañana el vapor *Villa de Sóller*. Dicho buque saldrá nuevamente para dichos puntos el 29 del que cursa.—A. Sóller 26 de Agosto de 1906.

## Porreras

Se ha celebrado en los días 25 y 26 del corriente la fiesta dedicada á San Roque por los vecinos de esta población, con asistencia de muchos forasteros, como pocas veces se ha visto, habiendo resultado bastante lucida.

El sábado 25 á las siete de la noche en la iglesia parroquial se cantaron solemnes completas con acompañamiento de órgano, por el reverendo señor don Blas Bou, Pbro. Concluido el acto la banda porrerense, bajo la dirección de don Pedro Mora, acompañó tocando el paso doble «Viva la Reina» al Ayuntamiento y Clero á la casa consistorial, en donde se sirvió un espléndido «lunch» á las expresadas autoridades.

A las diez y media la música empezó á ejecutar el programa ya anunciado de su repertorio, que llamó la atención del público por el ajuste en las diferentes piezas que interpretó mereciendo aplausos de los aficionados que la escuchaban; disparándose fuegos artificiales durante los intermedios.

El domingo 26 á las diez y media, Misa mayor solemne con sermón por el reverendo señor don Francisco Sitjar Pbro, quien relató las glorias del santo San Roque.

A las doce y media carreras de hombres y caballos.

A las seis música en la plaza hasta las ocho, empezando después el baile que duró hasta las dos de la madrugada.—C. 27 agosto 1906.

## Del Ejército

Transportes.—El Diario Oficial publica una real orden circular disponiendo que el art. 56 del Reglamento de transportes militares aprobado por Real decreto de 20 de Marzo de 1891 se interprete en el sentido de que únicamente se los generales y sus asimilados, están exentos de la presentación personal del pasaporte y listas de embarco al jefe ó oficial de Adstracción militar que ejerza funciones de interventor de los transportes militares.

—Se ha dispuesto que el oficial tercero de Oficinas Militares don Marcial Clavería Vician, ascendido del Gobierno militar, y Subinspección de Mallorca pase destinado a la Subinspección de las tropas de la sexta región.

## Una lápida

### á la memoria

de don Jaime el Conquistador

A título de curiosidad, y por tratarse del Conquistador de Mallorca, trasladamos el siguiente fragmento de una correspondencia que de Montpellier escribe un ilustre periodista valenciano:

No se conservan en Montpellier restos del palacio señorial donde debió nacer don Jaime I de Aragón, ni había, hasta hace pocos años, memoria pública alguna consagrada á tan gran monarca. Solo nos consolaba de este olvido un hijo insignie de aquel país, el baón de Tourtoulán, autor de la mejor historia de su reinado. Aquella injusticia ha sido reparada: hace pocos años, al celebrarse el aniversario de la Universidad de Montpellier, se colocó en la torre de los Pinos una gran lápida de mármol blanco con una inscripción conmemorativa de aquel modelo de reyes, que *ab ardiment guerrejé y ab sabiesa goberná*.

La torre de los Pinos, llamada así porque en lo más alto crecen dos de estos árboles, hoy aislada en una de las rondas ó bulevares de la ciudad, formó parte de un antiguo monasterio de benedictinos. Con gran complacencia me detuve ante ella, leí y copié la inscripción que dice así:

«A la memorie de Jaques I<sup>er</sup> Aragón, fils de Marie de Montpellier. En l'anc MCCVIII e lo 1<sup>er</sup> jor de Fevrier nasqué en aquesta ciutat En Jaume lo Conquistaire, reis d' Aragó, comte de Barcelona, senhor de Montpellier, aquell que pres tres preyalmes als sarraïns, donet justas leis á ses pobles, s'amparet los mesquis, assortit los llauradors, los mercaders, los savis, els trouvadors, renonciat per amor de Sant Loys é de la Reina Margarita als dreights de son linhatge sobre gran part de la Lengua d'oc é de la Provensa, é morí á Valencia d' Espanha lo XXVI de juliu MCCLXXXVI.»

Me satisfizo mucho este justo elogio de nuestro gran rey.

Pedid siempre y en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Lliteras, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

## OBRA NUEVA

### EL GUANTE

de B. Björnson

Traducido por Gabriel Maura y Gamazo

PRECIO; UNA PESETA

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

## 30 PESETAS SEMANALES

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó mia, articulo novedad, fácil invento, admirable y nunca visto. Remitiendo 30 céntimos en sellos de franqueo se reciben franco domicilio, muestras ó instrucciones. Escribir á J. A. Jordá, Plaza San Miguel, 1, B, Barcelona.

## EL PALUDISMO

Se cura con el uso de los mosquiteros y las telas apropiadas para los bastidores de puertas y ventanas conforme recomienda el Dr. Carrió.

Especialidad en los Almacenes San José

Bronco esquina Borne

## ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

El acreditado vapor

## ISLEÑO

saldrá el próximo sábado día 1.º de Septiembre; á medio día, directamente para

## MARSELLA

admitiendo pasajeros y carga para dicho punto.

Se despacha en las oficinas de la ISLEÑA MARITIMA

Nota.—Todos los jueves á las 5 de la tarde sale vapor de la misma Compañía para ARGEL, regresando los sábados.

## CLINICA DENTAL

Miguel Torres, (odontólogo)

Desde el día 13 de Agosto ha quedado instalado el despacho en la calle de Yerseros, 22, (esquina á la plaza del Mercado).

## CAFE MAHONES

En la presente SEMANA

## ULTIMA DE LA TEMPORADA

de los conciertos de canto y baile y despedida de las aplaudidas Hermanas Cortés.

Inauguración en la próxima semana y á instancia de varios asiduos concurrentes, amantes á la buena música y para dar solaz y recreo á dichas veladas empezará la nueva temporada con una serie de conciertos por un quinteto de profesores, ejecutando composiciones de óperas y zarzuelas de autores renombrados.

Un caballero francés se ofrece de comercio ó de industria la correspondencia en francés y castellano y también la contabilidad. Informar: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

La 2.ª enseñanza en Ibiza

y la Diputación

En la última sesión de la Corporación Provincial se aprobó por unanimidad un dictamen de la comisión de Fomento...

Dicho dictamen dice así: «Excmo. Sr. El Real decreto de 20 de Julio de 1900 (art. 24) al señalar los requisitos indispensables a los establecimientos privados de 2.ª enseñanza para su apertura...

la base anterior, el Ayuntamiento deberá remitir una cuenta trimestral indocumentada comprensiva de todos los gastos e ingresos ocurridos durante el mismo...

Notas del Mar

Procedente de Sóller, llegó a las 6 de la mañana de ayer el pailebot Los Amigos con lastre. Para Barcelona salió a la hora de itinerario el vapor Balear con la valija...

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas. Empiezan en Sta. Clara dedicadas a la Degollación del Bautista: Exposición a las siete, a las diez, Misa mayor; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en Sta. Clara dedicadas a la Degollación del Bautista: Exposición a las siete; a las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Luis Casas, S. J.; al anochecer, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en Sta. Clara dedicadas a la Degollación del Bautista: Exposición a las siete; a las diez Misa mayor solemne con sermón. Visita a la Corte de María. En Sta. Catalina de Sena a Ntra. Sra. del Tránsito. (Privilegiada.)

Santoral

Hoy.—San Agustín obispo. B. P. en San Agustín. Mañana.—La Degollación de San Juan Bautista.

ESTADÍSTICA

Nacimientos. Del 21 al 22 de Agosto.—Varones 7.—Mujeres 3. Matrimonios. Día 21.—Ninguno. Día 22.—Don Juan Perelló Homar con doña Tereza Ferrer Vaquer.—Don Rafael Maymó Adrover con doña Catalina Bisbal.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares. Asociación de Beneficencia. Por acuerdo de la Junta Protectora el día 3 de Septiembre próximo y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde en el domicilio de la Asociación, se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Septiembre de 1905.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Anarquista ruso detenido

Madrid 27 a las 11. Hamburgo.—El periódico El Noticiero de Hamburgo anuncia que ha sido detenido un joven anarquista ruso, herido de gravedad.

El duelo Urquijo.—Ballesteros

Madrid 27 a las 11:16. San Sebastián.—En el duelo entre los señores Urquijo

y López Ballesteros, apadrinan al señor Urquijo el presidente de la Diputación de Guipúzcoa y el diputado vizecaino señor Ampuero, quienes conferenciaron con los señores Martos y Figueroa.

«Meeting» de obreros.—Excitando a la huelga.

Madrid 27 a las 11:16. Santander.—En el meeting celebrado por obreros de diferentes oficios, presidido por el socialista Pablo Iglesias, se pronunciaron varios discursos a favor de la huelga.

Capitán fallecido.—Carreteras de bicicletas.—Ocho ciclistas graves.

Madrid 27 a las 11:16. Ferrol.—Ha fallecido el capitán señor Mendez. Se han verificado las carreteras de bicicletas que han resultado muy animadas. Los ciclistas que se disputaban el premio de 200 pesos han sufrido muchas caídas, encontrándose muy graves ocho de ellos.

Contra Urquijo.—Casos de peste.

Madrid 27 a las 11:16. Bilbao.—Según la prensa los patronos y la opinión pública condenan la conducta seguida por el presidente de la Diputación señor Urquijo con respecto al conflicto de las huelgas.

Noticia inexacta.—30 muertos.—Niña anarquista.

Madrid 27 a las 11:16. San Petersburgo.—Es inexacta la noticia circulada referente a la muerte de una hija del jefe del Gobierno ruso Stolypine, a consecuencia de la bomba anarquista. Este atentado ha ocasionado 30 muertos.

La tranquilidad en Bilbao.

Madrid 27 a las 16:45. Bilbao.—Renace la tranquilidad, tomando la población un aspecto normal. En muchos talleres se han reanudado los trabajos.

Más de Bilbao.—Confrencias.

Madrid 27 a las 17:40. Bilbao.—En la zona minera continúa la huelga con tendencias a mejorar. Muchos obreros han emigrado por el temor de que se nieguen los patronos a darles trabajo.

Una proclama

Madrid 27 a las 20:50. San Petersburgo.—El Comité Socialista ha lanzado una proclama, diciendo que si el Gobierno persiste en su actitud se sucederán los atentados muriendo por centenares los funcionarios.

El expediente de las vaquerías.

Madrid 27 a las 21:10. El señor Gobernador ha resuelto el expediente de las vaquerías, declarando que esta bien tomada la providencia del señor Alcalde suspendiendo el acuerdo, por el que se se aplazaba el cierre de las vaquerías que no reúnen las condiciones debidas.

Últimas noticias Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Bolsa.—Cotizaciones

Table with 2 columns: Item and Price. Interior contado 81'60, Interior fin de mes 81'62, Amortizable, 5 p. 100'20, Banco de España 432'00, Compañía Tabacalera 000'00, Francos 11'15, Libras 00'00, Exterior 96'50

Vuelven al trabajo.—Se hacen gestiones.

Madrid 27 a las 15. En el ministerio de la Gobernación, a donde acudieron los periodistas en busca de noticias, les han manifestado que en Bilbao trabajan algunos obreros, continuando las negociaciones para solucionar el conflicto.

Firma regia

Madrid 27 a las 15. El ministro de Gracia y Justicia, conde de Romanones lleva a San Sebastian para someter a la firma de S. M. el decreto de indulto de los reos de Mazarate y otros también de indulto de la pena de muerte.

Obreros al trabajo.—Otros no admitidos.—A los tribunales.—Una carta de Urquijo.

Madrid 27 a las 15. Bilbao.—Han entrado a trabajar todos los obreros de algunos oficios. En algunas fundiciones no han sido admitidos los huelguistas. El señor Urquijo ha dicho que la Diputación llevará a los tribunales a los periódicos madrileños El Imparcial y El Liberal por injurias.

Un ex coronel asesinado

Madrid 27 a las 20:40. San Petersburgo.—El ex coronel señor Min ha sido asesinado en la estación de Peteroff por una elegantísima mujer, disparándole cinco tiros de revolver.

Una proclama

Madrid 27 a las 20:50. San Petersburgo.—El Comité Socialista ha lanzado una proclama, diciendo que si el Gobierno persiste en su actitud se sucederán los atentados muriendo por centenares los funcionarios.

El expediente de las vaquerías.

Madrid 27 a las 21:10. El señor Gobernador ha resuelto el expediente de las vaquerías, declarando que esta bien tomada la providencia del señor Alcalde suspendiendo el acuerdo, por el que se se aplazaba el cierre de las vaquerías que no reúnen las condiciones debidas.

«Bomba» y «Machaco» elogiados.—Se reanuda el trabajo.

Madrid 27 a las 18:20. Bilbao.—Ha sido elogiado el rasgo de los diestros Bomba y Machaco, donando 3000 pesetas a los asilo benéficos de esta ciudad.

Viaje de Romanones.—La Real orden sobre matrimonios.

Madrid 27 a las 13:30. Ha llegado el ministro de Gracia y Justicia Sr. conde de Romanones. Seguramente La Gaceta publicará mañana la Real orden derogando la que dictó el marqués de Vadillo.

Rescate de dos muchachos.

Madrid 27 a las 11:15. La Gomera.—El cañonero Yañez Pinzón permanecerá aquí mientras duren las gestiones para el rescate de dos muchachos secuestrados por los moros. Créase que los guarda el moro Butajar.

Viaje de Romanones.—La Real orden sobre matrimonios.

Madrid 27 a las 13:30. Ha llegado el ministro de Gracia y Justicia Sr. conde de Romanones. Seguramente La Gaceta publicará mañana la Real orden derogando la que dictó el marqués de Vadillo.

El duelo Urquijo.—Ballesteros

Madrid 27 a las 11:16. San Sebastián.—En el duelo entre los señores Urquijo

recomendándoles el mayor orden y cordura.

Continúa la vigilancia.—Preocupación de los obreros.

Madrid 27 a las 18:10. Bilbao.—La población presenta un aspecto normal. Las tropas continúan patrullando por las calles y guardando los edificios.

Pase de generales a la reserva.—Nombramiento.—Concesión de cruces.

Madrid 27 a las 18:30. S. M. el Rey ha firmado los Reales decretos ordenando el pase a la reserva de los generales señores Lacerda y Martín González.

Conferencia.—Firma.—Buenas impresiones

Madrid 27 a las 18:45. San Sebastián.—Han conferenciado largamente los señores López Domínguez y Guillón.

Llegada de Alvarado.—Reserva

Madrid 27 a las 19:30. Ha llegado a esta Corte el Ministro de Marina señor Alvarado.

Un ex coronel asesinado

Madrid 27 a las 20:40. San Petersburgo.—El ex coronel señor Min ha sido asesinado en la estación de Peteroff por una elegantísima mujer, disparándole cinco tiros de revolver.

Una proclama

Madrid 27 a las 20:50. San Petersburgo.—El Comité Socialista ha lanzado una proclama, diciendo que si el Gobierno persiste en su actitud se sucederán los atentados muriendo por centenares los funcionarios.

El expediente de las vaquerías.

Madrid 27 a las 21:10. El señor Gobernador ha resuelto el expediente de las vaquerías, declarando que esta bien tomada la providencia del señor Alcalde suspendiendo el acuerdo, por el que se se aplazaba el cierre de las vaquerías que no reúnen las condiciones debidas.

«Bomba» y «Machaco» elogiados.—Se reanuda el trabajo.

Madrid 27 a las 18:20. Bilbao.—Ha sido elogiado el rasgo de los diestros Bomba y Machaco, donando 3000 pesetas a los asilo benéficos de esta ciudad.

Viaje de Romanones.—La Real orden sobre matrimonios.

Madrid 27 a las 13:30. Ha llegado el ministro de Gracia y Justicia Sr. conde de Romanones. Seguramente La Gaceta publicará mañana la Real orden derogando la que dictó el marqués de Vadillo.

Rescate de dos muchachos.

Madrid 27 a las 11:15. La Gomera.—El cañonero Yañez Pinzón permanecerá aquí mientras duren las gestiones para el rescate de dos muchachos secuestrados por los moros. Créase que los guarda el moro Butajar.

Viaje de Romanones.—La Real orden sobre matrimonios.

Madrid 27 a las 13:30. Ha llegado el ministro de Gracia y Justicia Sr. conde de Romanones. Seguramente La Gaceta publicará mañana la Real orden derogando la que dictó el marqués de Vadillo.

El duelo Urquijo.—Ballesteros

Madrid 27 a las 11:16. San Sebastián.—En el duelo entre los señores Urquijo

que el Alcalde señor Aguilera reuna a los Tenientes de Alcalde del tercer distrito, ordenándoles que dentro el tercer día cumplan los acuerdos, cerrándose 35 vaquerías.

Ascensos

Madrid 27 a las 21:45. San Sebastian.—S. M. el Rey ha firmado hoy los reales decretos siguientes: Uno ascendiendo a Vice Almirante al general de marina señor Albacete; otro ascendiendo a Contra Almirante al señor Marcano; otro ascendiendo a Capitán de Navio de primera clase al señor Rodríguez Rivera y otro ascendiendo a Capitán de Navio de segunda clase al señor Rodríguez Marban.

Se reanuda el trabajo

Madrid 27 a las 22:10. Bilbao.—Se trabaja en la mina de Mala espera y en otra situada en la jurisdicción de Bilbao, protegidas por las tropas.

También han empezado a trabajar en Gualdames.

A última hora se dice que aumenta el número de minas en que se trabaja.

Mencheta

ACADEMIA DE VIOLIN

Agreda al Conservatorio de Liceo, de S. M. la Reina Isabel II, de Barcelona, dirigida por JOSÉ SEGURA. Por concesión especial hecha al Director de esta Academia, sus alumnos podrán presentarse a los exámenes de concurso, y gozarán de los mismos derechos que tienen los matriculados en aquel Conservatorio.

Pastillas Comprimidas

Aspirina.—Usos: Hipertermia, neuralgias, jaqueca, reumatismo agudo.—Dosis: gr. 0,50 a 1,00 de medicamento puro.—De dos a ocho en las 24 horas según la indicación. Sulfonal.—Neurastenia, insomnio, etc.—Dosis: gr. 0,25.—Cuatro a seis al día en un tiempo, pudiendo repetirse igual dosis una hora después. Trional.—Como el anterior.—Dosis: gr. 0,25. Aspirina.—Reumatismo.—Dosis: gr. 0,50. De cuatro a ocho al día. Yohimbina.—Impotencia o debilidad nerviosa del aparato genital.—Dosis: gr. 0,005.—Tres a cuatro al día. Frodina.—Dosis: gr. 0,10.—Dos a cuatro al día. Ovarinas.—Neurastenia e infartos de los ovarios.—Dosis: gr. 0,10.—Cuatro a seis al día. Mucilaginosas (glándulas mamarias frescas).—Infartos e hiperplasia del útero.—Dosis: gr. 0,10.—Cuatro a seis al día. Gomas de cocaina.—Dolores cólicos gastro-intestinales, digestiones difíciles dolorosas.—Dosis: gr. 0,05.—De dos a tres al día. Cloro-oro-sódicas, con mentol y cocaina.—Ataque de dolores de la garganta, anginas, catarr, tos espasmodica.—Dosis: gr. 0,003 de cocaina.—Una cada tres horas. Bicarbonato de sodio.—Neurastenia y acidez del estómago, digestiones difíciles, artritismo.—Dosis: gr. 1,00.—Una a diez, tomadas especialmente en las horas de las comidas. Ricinato.—Digestiones difíciles por perturbación funcional del hígado, estados biliosos.—Dosis: gr. 0,50.—Una antes de las comidas; cuatro a un tiempo si se desean efectos purgantes. Rubarbo y bicarbonato sódico.—Dispepsias estomacales e intestinales, estreñimiento habitual, flatulencia.—Dosis: gr. 0,50 de cada sustancia.—Una a seis al día. Sacarina compuesta para diabéticos.—Educativo especial para los diabéticos y otros pacientes en que no conviene el azúcar ordinario.—Dosis: Cada pastilla equivale a 6 gramos de azúcar.—Una o dos bastan para edulcorar una taza de café, te o leche, procurando que se disuelva bien agitando con la cucharilla. Su uso no es nocivo en ningún caso.

CILINDROS PARA LAVAJES

Sublimado corrosivo y ácido tartárico.—Dosis: gr. 0,50 y 1,00 respectivamente. Permanganato de potasa.—Dosis: gr. 0,25. Iodo.—Dosis: gr. 0,25. Sulfato de zinc.—Dosis: gr. 1,00.

PALMA DE MALLORCA

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARRREA. en niños y adultos, estroñimiento, malas digestiones, flogora del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Marca «STOMALIX», Serrano, 30, Farmacia MADRID. Y principales del mundo.

Gabinete Odontológico DEL Cirujano Dentista NICOLAS TICOULAT. Se aseguran las dentaduras artificiales para la pronunciación y masticación, pagando su importe a los tres meses de usar los aparatos. Extracciones sin dolor con inyecciones desde 2 pesetas. Nuevo sistema de Orificar y empastar dientes en el mismo día. PRECIOS ECONOMICOS. PASEO DEL BORNE ENTRADA: PELAIRES 102

De Barcelona para Mahón con escala en Alouidia y Ciudadela, martes á las 14. De Alicante para Palma con escala en Ibiza, viernes á las 12. De Barcelona para Ibiza con escala en Palma, sábados á las 18'30. De Valencia para Palma con escala en Ibiza, domingos á las 12.

De Palma para Valencia con escala en Ibiza, viernes á las 12. De Mahón para Barcelona directo, viernes á las 18'30. De Mahón para Barcelona con escala en Alouidia y Ciudadela, domingos á las 6.

SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA De Palma para Mahón, jueves á las 18'30. De Mahón para Palma, martes á las 18'30.

De Manacor á Palma, Felanitx y La Puebla á las 6'30 y 17'15. De Felanitx á Palma, Manacor y La Puebla á las 6'40 y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 17.

Table with columns: Puntos de Parada, Salidas, Llegadas. Lists various ports and their respective departure and arrival times.

ELIXIR SALAMÓ GRAN RECONSTITUYENTE

Se ruega al público visite nuestras sucursales, para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central. Representante en Baleares: Don Bartolomé Reus, Brossa, 32, 3.º - Palma de Mallorca

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS Y ABONOS QUÍMICOS. Almacén y laboratorio químico y biológico de PEDRO J. GILI. Estación de los Ferro-carriles de Palma (Mallorca). Representación técnica y comercial para la venta exclusiva de los abonos y primeras materias en estas islas, de la SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO.

Gasmotoren-Fabrik Deutz PEDRO FERLAI (INGENIERO) - BARCELONA. La fábrica demotores más antigua y más importante del mundo. Unica casa constructora de los legítimos motores Otto, en combinación con aparatos para gas pobre, sistema por aspiración, sin caldera, sin gasómetro.

Bicicleta Sivil. Se vende. Informarán Luz, 21. FINCAS EN VENTA. Se desea vender una en la ciudad de Inca, compuesta de dos pisos, planta baja y cochera, número 72 y 74 de la calle de Mallorca.

LLOID ITALIANO COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS. Estos buques hacen la travesía DIRECTA entre Barcelona y Buenos Aires, en diez y seis días. Llevan solamente cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con luz y ventiladores eléctricos, departamentos especiales para señoras y niños, amplio comedor y otras comodidades.

JARABE HIPOFOSFITOS I. FREIXAS ROMERA. Combate con sorprendente éxito, la anemia, clorosis, neurastenia, escorbuto, raquitismo, siendo considerado como el mejor y más agradable de los reconstituyentes. Frasco grande 2'50 ptas. - Frasco pequeño 1'50 ptas.

Comercio de Compra y venta de maquinaria de lana. Antigua casa de Barcelona de MIGUEL FAURA, (sucesor de Oromi). Píñones de recambio, cadenas de telar, negos de tornales, poleas, etc.

En venta. Una casa en Palma con buen rólito, y una finca cerca de esta Capital. Info-marés, «Casa Anunciadora» calle de Palacio, 8. Préstamos. Sobre papelería de Empeño, papel d.l. Estado ó local, ropas, muebles y alhajas.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (ANTES JULIUS G. NEVILLE). Compañía anónima - Capital 2 000 000 de pesetas - Domicilio: Mahón - Talleres en Mahón - Sucursal, Barcelona - Central, Madrid.

PASTILLAS BALSAMICO-PECTORALES I. FREIXAS ROMERA. Curan la Tos y afecciones del pecho. Únicas infalibles y acreditadas en un mes 12 años de fabuloso éxito. 1'50 PTAS. CAJA. VENTA FARMACIAS.

Fábrica de anisados y licores de Feliciano Fuster Molinas (Santa Margarita). Especialidades de la casa. Licor Benedetto y Anis Fuster.

NO MAS PELO BLANCO Tintura del Dr. JIMENO. Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de bano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz. Venta: en Droguerías y Perfumerías. - Farmacia del Globo Plaza Real, 1. - Barcelona.

ZIG-ZAG Nuevos libritos papel fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos. Vapores directos. Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de este puerto el día 5 de Septiembre, el vapor MARTIN SAENZ.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO EL TRICOFERO PADRO. Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

ANEMIA. Clorosis, neuralgias, raquitismo, palpitaciones de corazón, pérdida de apetito, palidez de la cara, enfermedades nerviosas, neurastenia y toda clase de enfermedades que dependen del empobrecimiento de la sangre se curan con las píldoras regeneradoras VAQUER.

Depilatorio imperial DEL DR. PADRO. Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido, 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías. - Barcelona, Plaza Real 1. Farmacia del Globo.

Gran Fábrica de mosaicos hidráulicos Orsola, Solá y G. - Barcelona. Proveedores de la Real casa. Unica premiada con medalla de oro en la Exposición de París. Granito de mármol intrusadas, piedra artificial, pavimentos continuos, bañeras, escaleras, peldañas, balustes, chimeneas, mesas de jardín, zocalos, pilas, lavabos y moetradoras. La casa cuenta con el catálogo más extenso y de todos cuantos dibujos se pidan puede servir onseguida.

HISTOGENO LEOPIS CURACION RADICAL DE LA TUBERCULOSIS. Reconocido por todas las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unico representante: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca. Pedro Ferrer, número 12, R. Madrid.

Oficina de Farmacia Y LABORATORIO QUIMICO BIOLÓGICO de José F. Rey. Exsotitud en el despacho de recetas, elaboradas con agua esterilizada. Origen químicamente puro para inhalaciones, en balones previamente esterilizados y para inyecciones, subcutáneas, conforme al método empleado por los Doctores Teser y Schmetz en los hospitales de París y Alemania respectivamente.

HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS con debilitamiento de fuerzas é inapetencia LA SULFURINA JIMENO. es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas. - Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las Farmacias. - En Barcelona: Farmacia de Globo, Plaza Real, 1.

Tipografía de Amengual y Muntaner. - PALMA. Representante en Baleares: Don Bartolomé Reus, Brossa, 32, 3.º - Palma de Mallorca